
BEZIRKSAUSSCHUSS DES 19. STADTBEZIRKES
DER LANDESHAUPTSTADT MÜNCHEN
Thalkirchen – Obersendling – Forstenried -
Fürstenried – Solln

Vorsitzender: Dr. Ludwig Weidinger

Sitzungsort:                Bürgersaal, Stadtteilzentrum Fürstenried Ost, Züricher Str. 35
Beginn:                       ca. 19.05 Uhr
Ende:                          ca. 21.30 Uhr

Anwesend:                 29 Mitglieder

                          
Tagesordnung:

Öffentliche Sitzung:

1 Allgemeiner Teil 

1. Bericht über die Ergebnisse der bisherigen Arbeit
Der Vorsitzende, Herr Dr. Weidinger, berichtet über

• die Einladung des Kommunalreferats zum Informationsaustausch am 
05.03.2015, 18:00 Uhr. Für den BA 19 werden Herr Gerhards, Frau Reim,
Frau Dr. Baumann und Frau Bartsch teilnehmen

• diverse weitere Einladungen
• das Schreiben des BA 7 zur Parksituation/Umgestaltung Inninger Str.
• die Zwischenantwort des Planungsreferats zum verkehrspolitischen 

Gesamtkonzept und zur geplanten Information des BA Anfang April
• die weitere Antwort des KVR zur Gaststätte Drygalski-Allee 118
• die Antwort der Regierung von Oberbayern und des Planungsreferats zur 

Baierbrunner Str. 14 und der erteilten Baugenehmigung
• die Ehrung von Frau Henriette Holtz durch die Stadt München für 12 Jahre

„Kommunales Ehrenamt“
• die Ehrung von Frau Monika Reim durch die Stadt München für 12 Jahre 

„Kommunales Ehrenamt“
• die Ehrung von Herrn Max Rößner durch die Stadt München und den 

Freistaat Bayern für 18 Jahre „Kommunales Ehrenamt“
• die Ehrung von Herrn Hans-Jürgen Gerhards durch die Stadt München für 

24 Jahre „Kommunales Ehrenamt“.

2. Bürgerinnen und Bürger haben das Wort

Zwei Vertreter der Mitti Forstenried e.V. stellen sich vor und begründen den 
vorgelegten Antrag auf Schaffung neuer Räumlichkeiten für die 
Nachmittagsbetreuung an der Grundschule Forstenrieder Allee. (TOP 2.2)

Protokoll der Sitzung des BA19 vom 03.02.15



Ein Bürger spricht zur Thematik Busanbindung Waldfriedhof durch den Bus 135 
bzw. 270 und befürwortet diese. Er fordert jedoch, dass die Anschlüsse für den 
Busverkehr durch den MVV generell optimiert werden sollen. Außerdem spricht er
sich für den Haltepunkt Menterschwaige aus.

Ein Bürger richtet die Anfrage an den BA bezüglich des 50-jährigen Jubiläums der
„Parkstadt Solln“ eine Feier zu organisieren.

3. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit
Die Ladung ist ordnungsgemäß erfolgt. Zum Zeitpunkt der Feststellung der 
Beschlussfähigkeit sind 29 Mitglieder anwesend.

4. Amtsniederlegung von Frau Irmgard Kuffer und Amtseinführung von Herrn 
Mathias Wesinger
Der Vorsitzende bedankt sich für Frau Kuffers Engagement für den Stadtbezirk. 
Herr Wesinger spricht den Eid und stellt sich kurz vor. Der Beschluss zur 
Amtsniederlegung von Frau Kuffer und zur Amtseinführung von Herrn Wesinger 
erfolgt einstimmig. 

5. Festlegung der endgültigen Tagesordnung
Die Tagesordnung wird in folgenden Punkten geändert bzw. ergänzt:
Aktuelles       (2.1)   Amtsniederlegung von Herrn Hans Bauer und Amtseinführung
                                von Frau Dr. Dorle Baumann
                      (2.2)   (Antrag) Mitti Forstenried e.V.
Soziales        (7.3)   (U) Präventionsautomat Boschetsrieder Str./Aidenbachstr.
Die Dringlichkeit zu TOP 2.2 wird mit erforderlicher Mehrheit festgestellt.
Die Tagesordnungspunkte werden in der Reihenfolge 2-4-5-6-7-8-3-9 behandelt.
Mit diesen Änderungen wird die Tagesordnung einstimmig beschlossen.

6. Genehmigung der Protokolle vom 08.01.2015
Das interne und externe Protokoll werden einstimmig genehmigt.

2 Aktuelles, Anträge

1. Amtsniederlegung von Herrn Hans Bauer und Amtseinführung von Frau Dr. 
Dorle Baumann
Der Vorsitzende sagt herzlichen Dank für Herrn Bauers jahrzehntelanges 
Engagement für den vormaligen Stadtbezirk 24 und den Stadtbezirk 19, sowie für 
die dabei geleistete Arbeit für die Bürgerinnen und Bürger des 19. Stadtbezirks. Er
verweist auf die hohe Anerkennung, die seine Arbeit gefunden hat. Frau Dr. 
Baumann spricht den Eid und stellt sich kurz vor. Der Beschluss zur 
Amtsniederlegung von Herrn Bauer und zur Amtseinführung von Frau Dr. 
Baumann erfolgt einstimmig. 

2. (Antrag) Mitti Forstenried e.V.
Herr Wesinger stellt den Geschäftsordnungsantrag auf Vertagung, um die 
Thematik im UA Soziales vorzubereiten. Die Gegenrede hält Herr Gerhards, 
welcher sich für die sofortige Behandlung des Antrags ausspricht. Der 
Geschäftsordnungsantrag auf Vertagung wird mehrheitlich beschlossen (16 : 15
Stimmen). 

3 Unterausschuss Budget
Der Unterausschuss hat mangels Anträgen nicht getagt.

Bericht entfällt



4 Unterausschuss Baumschutz und Umwelt
(Vortrag: UA-Vorsitzender Hans-Jürgen Gerhards)

1. (A) Baumschutzliste
Nach Bericht von Herrn Gerhards wird die Baumschutzliste einstimmig 
beschlossen. Zu Entscheidungen über lfd. Anträge zu Baumfällungen werden die 
Mitglieder des UA einstimmig ermächtigt.

2. (Antrag) Lärm- und Geruchsbelästigung Bauhof Gmunder Straße
Der UA-Vorsitzende berichtet über den Ortstermin am 02.02.15.  Der TOP wird 
einstimmig vertagt, bis die Ergebnisse der Lärmmessungen vorliegen.

3. (Antrag) Vermüllung Machtlfinger-/Boschetsrieder Str.
Der Vorsitzende Herr Dr. Weidinger erklärt, dass vermehrt Beschwerden zur Lärm
– und Geruchsbelästigung beim BA eingehen und dass sich in Zukunft die 
BA-Geschäftsstelle dieser Thematik annehmen wird. Diese klärt auch, ob es sich 
um ein privates oder städtisches Grundstück handelt.
Herr Gerhards hält den Vorschlag des Vorsitzenden für vernünftig, kündigt jedoch 
einen Antrag zur Klärung dieses speziellen Falls an.
Der TOP wird einstimmig vertagt.

4. (E) Isartalradweg – Abschnitt Maria-Einsiedel-Str.
Der Vorsitzende erklärt anhand der vorliegenden Pläne die zwei Varianten der 
Wegeführung und verweist auf den gemeinsamen Ortstermin mit dem Baureferat 
und der Polizei. Die Bebauungsplanvariante sieht eine Wegeführung entlang der 
östlichen Grenze der Biotopfläche vor, während die Schienenvariante entlang 
der ehemaligen Bahntrasse verläuft. Es folgt eine kurze Diskussion über die 
Breite des Fuß- und Radweges, sowie den Unterhalt/die Pflege der 
Biotopentwicklungsflächen. Zur letzteren Thematik wird Frau Prasch vom 
Baureferat noch in den Unterausschuss Baumschutz und Umwelt eingeladen. 
Herr Moritz kündigt einen Antrag an, der an die Sicherstellung der Querung an der
Benediktbeurer Str. appellieren soll. Dem Entscheidungsvorschlag der 
Verwaltung, welcher die Bebauungsplanvariante vorsieht wird zugestimmt. Der 
Beschluss erfolgt einstimmig.

5. (U) Baubeginnanzeigen Mobilfunkanlagen
-Kenntnisnahme-

Keine Berichte
 

5 Unterausschuss Verkehr
(Vortrag: UA-Vorsitzender Reinhold Wirthl)

1. (Antrag) Fußweg östlich des S-Bahnhofs Siemenswerke
-zurückgezogen-

2. (Antrag) Thalkirchner Platz
Der Antrag fordert, die große Fläche in Thalkirchen vor dem Edeka  als 
„Thalkirchner Platz“ zu benennen und den alten Thalkirchner Platz ersatzlos zu 
entnennen. Auf Empfehlung des UA wird der Antrag in der schriftlich vorliegenden 
Neufassung einstimmig angenommen.



3. (Antrag) Parksituation Wolfratshauser Str. 1
Der UA-Vorsitzende verweist auf den Ortstermin am 29.01.2015 mit Vertretern 
von KVR, Feuerwehr, Gartenbau, Polizei und Straßenunterhalt. Dabei wurde als
Lösung festgehalten, die Zufahrtsmöglichkeiten mit Pollern und Steinen 
zu schließen und somit ein Einfahren über den Gehweg oder den Grünstreifen zu 
verhindern. Außerdem soll das Parken auf der Fläche untersagt werden, damit für
die Feuerwehr im Brandfall genügend Platz gesichert ist. Der BA stimmt dem 
Antrag einstimmig zu.

4. (Antrag) Wendemöglichkeit Boschetsrieder Str./Geisenhauser Str.
Der Antrag fordert eine Wendemöglichkeit in der Boschetsrieder Str. auf Höhe 
Geisenhauser Str. in Richtung Westen. Ergänzt wird der Antrag mit dem 
Hinweis, daß die Forderung des BAs auf einen Ausbau des Knotens 
Machtlfinger / Boschetsrieder Str. aufrechterhalten bleibt. Der UA schlägt 
vor, dem Antrag zuzustimmen. Nach kurzer kontroverser Diskussion wird 
dem Antrag in geänderter Form mehrheitlich zugestimmt.

5. (A) Umbau Kreuzung Drygalski-Allee/Stäblistr.
Die Planung sieht einen Austausch der veralteten Ampelschaltung, die Errichtung 
behindertengerechter Bushaltestellen, die geradlinigere Führung der Radwege 
und erweiterte Aufstellflächen für Fußgänger vor. Die Rechtsabbiegespur von der 
Drygalski-Allee in die östliche Stäblistr. soll durch Parkplätze ersetzt werden.
Der UA spricht keine Empfehlung aus. Nach kurzer Diskussion wird über folgende
vorgeschlagene Änderungen zur Projektplanung abgestimmt: 

• für die Fahrbahn in südlicher Richtung wird gefordert, dass die gesetzliche
Mindestbreite der linken Fahrspur auch zur Verfügung steht, wenn ein Bus
hält (mehrheitlich zugestimmt).

• die Rechtsabbiegespur von der Drygalski-Allee in die östliche Stäblistr soll 
beibehalten werden (mit 16:15 Stimmen abgelehnt) 

• die neuen Parkplätze an der Ostseite der Drygalski-Allee sollen aus 
Sicherheitsgründen als PKW-Stellplätze ausgewiesen werden (einstimmig)

Mit den beschlossenen zwei Änderungen wird der Projektplanung einstimmig 
zugestimmt.

6. Anbindung Waldfriedhof Solln Bus 135
Die MVG hat den UA Verkehr zur geplanten Verlängerung der Buslinie 135 zum 
Waldfriedhof Solln (nach Möglichkeit ab Dezember 2015) informiert. Herr Kollatz 
hebt hervor, dass dies ein großer Erfolg für den BA ist. 
Der BA begrüßt die vorgestellten Planungen in einer Stellungnahme und merkt 
Verbesserungsmöglichkeiten an der Endhaltestelle in der Wilhelm-Leibl-Str. an.
Nach Aufnahme des regulären Betriebs sollte eine Verlegung der Haltestelle auf 
die Westseite der Warnberger Str. geprüft werden. Die Stellungnahme wird 
einstimmig beschlossen.

7. (E) Isartalradweg – Abschnitt Heilmannstr./Knotestr.
Die Beschlussvorlage beinhaltet die Verlängerung des vorhandenen Geh- und 
Radweges um ca. 40m nach Süden.  Am Ende der Verlängerung werden zwei 
neue Ausfahrten (eine auf die Heilmann- und eine auf die Knotestraße) gebaut, 
um den  Fuß- und Radverkehr sicher weiterleiten zu können. Die Ausfahrt auf die 
Knotestr. wird mit einer doppelten Umlaufsperre gesichert, während die Ausfahrt 
auf die Heilmannstr. auf eine neu anzulegende Straßeninsel ausgeleitet wird.
Dem Entscheidungsvorschlag der Verwaltung, der vorgelegten Projektplanung 
zuzustimmen, wird gefolgt. Der Beschluss erfolgt einstimmig.

Bericht



6 Unterausschuss Bau und Planung
(Vortrag: UA-Vorsitzender Michael Kollatz)

1. (A) Bauvorhaben lt. Liste

1.1 Forstenrieder Allee 65b
Auf Empfehlung des UA wird keine Stellungnahme zum Bauvorhaben abgegeben.
Der Beschluss erfolgt einstimmig.

1.2 Forstenrieder Allee 147 (VB)
Der Antrag auf Vorbescheid wurde vom Antragsteller zurückgezogen.

1.3 Waakirchner Str. 20 (VB)
Auf Empfehlung des UA wird das Bauvorhaben zustimmend zur Kenntnis 
genommen. Der Beschluss erfolgt einstimmig.

1.4 Garatshausener Str. 4
Auf Empfehlung des UA wird keine Stellungnahme zum Bauvorhaben abgegeben.
Der Beschluss erfolgt einstimmig.

1.5 Begasweg 23
Auf Empfehlung des UA wird das Bauvorhaben zustimmend zur Kenntnis 
genommen. Der Beschluss erfolgt einstimmig.
Den Baumfällungen mit Ersatz wird einstimmig zugestimmt.

1.6 Höhenrainer Str. Fl.Nr. 593/17
Auf Empfehlung des UA appelliert der BA erneut an den in der vergangenen 
Sitzung am 08.01.2015 verabschiedeten Fragenkatalog und gibt zum 
Bauvorhaben bis zur Beantwortung des Fragenkatalogs keine erneute 
Stellungnahme ab. Der Beschluss erfolgt einstimmig.

1.7 Herterichstr. 28 (T)
Auf Empfehlung des UA wird keine Stellungnahme zum Bauvorhaben abgegeben.
Der Beschluss erfolgt einstimmig.

1.8 Buchendorfer Str. 7
Auf Empfehlung des UA bekräftigt der BA seine Stellungnahme vom 08.01.2015. 
Der Beschluss erfolgt einstimmig.

2. Information Bebauungsplan 2072a (EON-Gelände)
Der Vorsitzende verweist auf die außerordentliche Bezirksausschusssitzung am 
11.02.2015.

Bericht
Der UA-Vorsitzende berichtet über

• das Betriebskonzept der Firma Condrobs für das Inklusionsprojekt in der
Kistlerhofstr. 144

7 Unterausschuss Soziales
(Vortrag: UA-Vorsitzende Beate Meyer)

1. (A) Pilotprojekt Interkulturelle Vielfalt
Nach Bericht von Frau Meyer und anschließender kurzer Diskussion, spricht sich 
der BA gegen die Teilnahme am Pilotprojekt aus. Der Beschluss erfolgt 
einstimmig.



2. (Antrag) Standort Sozialbürgerhaus
Auf Empfehlung des UA wird dem Antrag einstimmig zugestimmt.

3. (U) Präventionsautomat Boschetsrieder Str./Aidenbachstr.
-Kenntnisnahme-

Bericht
Die UA-Vorsitzende berichtet über

• die Vorstellung des neuen Vorstands von „treff + tee e.V.“ in der
Unterausschusssitzung

• ein Planungstreffen des Sozialreferats zum geplanten Jugendtreff im EON-
Gelände am 05.02.2015 um 9.30 Uhr in der Bayerstr. 77a
  

8 Unterausschuss Kultur
(Vortrag: UA-Vorsitzender Matthias Moritz)

Bericht

9 Mitteilungen, Verschiedenes, Berichte

         Protokollführerin                                                                        Sitzungsleiter

         gez.                                                                                           gez.

         Konrad                                                                                       Dr. Weidinger
         BA-GSt.                                                                                      Vorsitzender


